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Zusammenfassung

        
Dopplersonographische Ergebnisse bei direkter Beschallung der Halsarterien sind mit denen der Angiographie nur unzureichend vergleichbar, denn weder erfolgt die dopplersonographische Messung unter standardisierten Bedingungen, noch wird die Gefäßmorphologie angiographisch ausreichend dargestellt. Daher wurde ein Strömungsmodell entwickelt, das eine der natürlichen arteriellen stark angenäherte pulsatile Strömung in elastischen Schläuchen und Gefäßpräparaten erzeugt. Mit ihm konnten die verschiedenen Strömungsverhältnisse in den supra-aortalen Arterien imitiert werden. Wir erreichten dies nach Annäherung der Pulswellenausbreitung und -reflexion im Modell an die natürlichen Verhältnisse und durch Verwendung einer entgasten wäßrigen Suspension von Amylum maidis. Diagnostische Kriterien der Doppler-Sonographie mit Frequenzanalvse. wie Frequenzzunahme durch Strömungsbeschleunigung und spektrale Verbreiterung durch pathologische Geschwindigkeitsverteilung können mit diesem Modell unter reproduzierbaren Bedingungen überprüft werden. Auch der Vergleich der Eigenschaften verschiedener Ultraschaltgeräte unter Standardbedingungen wird möglich.


      
        
Abstract

        
Results of Doppier sonographic examination of the arteries in the neck are not completly comparable to angiographical findings, because the application of the Doppler probe is not standardised and angiography does not demonstrate the exact vascular morphology. To experimentally correlate the Dopplerfindings with morphologv, a flow rig was constructed that generated within elastic tubes as well as human carotid artery specimens all types of human arterial pulse curves (e.g. subclavian or internal carotid artery). This was achieved by taking into account the principles of pulse wave propagation and reflection in vivo. A degassed aqueous Suspension of amylum maidis was used as circulating medium. This flow rig allows the evaluation of the diagnostic criteria of Doppler spectrum analysis, such as peak frequencies and spectral broadening. Testing the characteristics of Doppier equipment is another useful application.
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